
〇日 時 令和５年 11 月 13 日（月）10 時 00 分～11 時 30 分 

〇場 所 市役所３・４階（本会議場、全員協議会室、委員会室、 
３０１会議室） 

〇参加者 モニター  10 名 
議  員  14 名 

 
【次第】 

1.開会 

2.あいさつ 

3.議題 

（1） 第 3 回定例会と議会だよりの概要について 
（2） アンケート調査の結果について 
4.意見交換（３グループに分かれて） 

（1） 議会だより９月１日号について 
（2） 第３回定例会について 
（3） 議会活動などについて 
5.そ の 他 

 
【グループ 1】 

〇場 所 301 会議室 
〇参加者 モニター  ３名  

議  員  ４名 進行 森本将司、記録 羽田野孝子 
薄田智、渡辺栄六 

1.議会だより９月１日号について 

 題字と生徒さんの写真が載っていますが、学校で紹介されているのでし

ょうか。 
 20 代の人は表紙と裏しか見ないと思う。若い人から見られる中身にし

てほしい。「ちょっと変わったな」と思えば２ページ目以降も見てもら

えると思う。 
 私も見ていなかった。今回議会モニターになって読み始めた。議員が何

人いるかも分らない。若い人に興味を持ってもらえるよう、若い人と意

見交換会をして載せればいい。 
 議会の中身を議員が SNS で発信してほしい。 
 質問内容はとっつきにくいし、議会だよりの中身は堅苦しいと思う。 



 議場コンサートのお知らせの仕方はどうだったのか。 
2.第３回定例会について 

 アンケート結果を先にもらいたかった。そうであれば熟読して臨めた。 
 アンケート結果で常任委員会の誰の質問かとあったアンケートの答え

はいつもらえるのか。 
 郷土愛というか、史跡について小学生、中学生に興味を持ってもらいた

い。 
 郷土学習はそれぞれの学校に任されているようだが、統一できないもの

でしょうか。 
3.議会活動などについて 

 一般の方との意見交換会を開催してほしい。 
 SNS で発進している議員は何人いますか。若い議員はなぜしないのです

か。事務局で発信してはどうですか。 
 若い人は常にスマホでないと見ない。19 歳の息子が選挙のため戻って

きた。同級生が一人も来ていなかったが、ラインしたら 10 人来て投票

をすませました。選挙の啓発はどうしているのですか。 
 市議会フェイスブックは何人見られていますか。月に何回更新していま

すか。 

 
【グループ 2】 

〇場 所 ４階全員協議会室 
〇参加者 モニター  ３名  

議  員  ５名 進行 筧智也、記録 坂上隆夫、 
渡辺宏行、小野德重、渡辺秀敏 

1.議会だより９月１日号について 

 議会だよりに書かれている内容は、議員、市長ともにコンパクトにまと

められている。もう少し突っ込んだ、より具体的な方法で皆さんに伝え

られるような手段が必要だ。 
 700 字前後でまとめると、伝えたい内容を、伝え切れていないとのこと

なので、市のホームページ上で PDF を使って載せられないか。 
 ユーチューブは長かったので、議会だよりのほうがかえって良かった。 
 表紙に子どももいいが、生徒会の子ども達の意見を載せるなどすれば、

議会への関心が子ども達にも広まるのでは。 
 ユーチューブで定例会を視聴すると、２倍速視聴で１時間もかかるとな

ると若い人からは見られないと思う。 



2.第３回定例会について 

 胎内市と他を比較するのもいいが、胎内市の今についてもっと議論をし

てもらいたい。 
 １時間見たが、議論をぶつけている議会かなと思ったら、活発な部分が

全然なかった。 
3.議会活動などについて 

 議員がもっと地域に入っていけば、色々な話ができるのではないか。 
 議員の活発な発信をもっとして欲しい。議会だけでなく、他でも発信し

てもらえればいいのではないか。 
 業界・業種の方も、市民の方もそれぞれの立場で捉えている部分、考え

ている部分が違うと思うので、それらの方と意見交換をする機会を作っ

ていただきたい。 
 市民が座談しているような所に議員が出向いて市民の声を聞いてもら

いたい。 
 学生との意見交換会をやっていただければ、学生も政治に少しは興味を

持つし、投票率の向上にもつながると思う。 
 学校の生徒会で、胎内市に対してどのようなことを考えているかをまと

めるなどしてみては。 
 胎内市を背負っていく子ども達にどういう市になってもらいたいか、素

直な思いを上げてもらう機会を作るのはいいと思う。こういう市になっ

てもらいたいとか、こういう夢があるとかというのを上げてもらうよう

なものをやってみてもいいのではないか。 

 
【グループ 3】 

〇場 所 委員会室 
〇参加者 モニター  ４名  

議  員  ５名 進行 増子達也、記録 坂上清一、 
丸山孝博、天木義人、八幡元弘 

1.議会だより９月１日号について 

 この少子化の時代に３人以上の表紙の写真になった理由は。 
 時代の流れで２人ファミリー、もしくは何かに頑張っているチームでも

いいのでは。 
 そのときの状況に応じた、表紙にしたほうが、見るほうとしては楽しみ

がある。 
 一般質問した方の顔写真の下のスペースに QR コードを付けては。 
 ユーチューブ上で、およその目次のところだけでも見られるようにして



は。 
 できれば全員の写真と名前があって、いつでも見られるようになってい

ると、名前と顔が一致して、若い人も、すごく身近に感じるのではない

か。 
2.定例会について 

 一般質問は、事前通告された内容を互いにやり取りしているのか。 
 議員は事前通告することで、市長はそれについて、議場で答弁をしてい

る。 
 議場コンサートはもっと和んだ雰囲気にしてもいいのでは。 
 議場コンサートを聞いている側のマナーとして、演者さんが気持ちよく、

演奏できる雰囲気づくりをもっとしてもらいたい。 
 普通の人が、ただ傍聴しに行くのはハードルが高いような感じがするが、

議場コンサートがあれば、そのまま見に行こうという感じになる。 
 もっと聴衆が来て、和みやすい雰囲気づくりをしてほしい。 

3.議会活動などについて 

 議員活動が見えないのでもっと工夫をして欲しい。 
 議員活動をダイジェスト動画のようなかたちにまとめて、活動内容を公

開してみては。 
 胎内市議会のウェブページ等に議員の所信表明のようなショート動画

を掲載しておくと、いつでも気楽に見られるので、もっと議員の情報発

信をして欲しい。 
 調査した結果を市民に報告してほしい。それが無いことが、議会へ関心

が向かいない要因では。 
 身近な議員さんであって欲しいということで、市長への手紙のように議

員への手紙があってもいいのでは。 
 選挙のときだけでないように。 
 議会に関するアンケート結果はもっと早く知らせてもらいたい。 
 議員をもっとこまめに使ってほしい。 
 市長には言いづらいが、議員には言いやすい。 
 議員さんにはどんどん質問してほしいし、活気のある議会になったらも

っといい。 


